

MEDICUS MUNDI SUR: SOBRE NOSOTROS

Trabajamos para que el derecho a la salud sea una realidad en todo el mundo y se reduzcan las desigualdades que alimentan la brecha de salud.

NUESTRA MISIÓN

medicusmundi existe para contribuir a generar cambios en la sociedad, fomentando una cultura de solidaridad y compromiso ciudadano, que hagan posible la erradicación de la pobreza y permitan que la salud sea un derecho al alcance de todas las personas.

La misión recoge, por un lado, el **bagaje histórico** de la organización y, por otro lado, responde a una visión actual del mundo y del papel que deseamos desarrollar en el mismo. Presenta un panorama de futuro y un conjunto de tendencias hacia las que se quiere caminar.

NUESTRA VISIÓN

Quienes formamos **medicus**mundi reclamamos el derecho a la **salud para todas las personas** y expresamos nuestra voluntad de contribuir al esfuerzo que realizan las comunidades y los pueblos más empobrecidos del planeta para promover su desarrollo, dedicando especial atención a la dimensión universal y equitativa de la salud, buscando siempre un modelo de desarrollo sostenible que satisfaga las *necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las generaciones futuras*.

En medicusmundi pensamos que el derecho a la salud no solo abarca la atención de salud oportuna y apropiada, sino también los principales factores determinantes de la salud, como el medio ambiente, el acceso al agua limpia potable y a condiciones sanitarias adecuadas, una nutrición y vivienda apropiadas, condiciones dignas de trabajo, acceso a la educación e información sobre cuestiones relacionadas con la salud, incluida la salud sexual y reproductiva, y todo ello en un ambiente de paz.

Creemos que la experiencia y el conocimiento acumulado pueden permitirnos reducir el número de personas excluidas del derecho a la salud, y que debemos trabajar por el acceso de todas las personas a los organismos de poder y de toma de decisiones, para que todas podamos participar en las deliberaciones importantes que afectan a nuestra vida cotidiana.

Sabemos que el mundo cuenta con el conocimiento y los recursos tecnológicos, económicos y humanos suficientes para proveer a los habitantes del planeta de una buena salud y unas dignas condiciones de vida. Y que para lograrlo debemos apostar por **fortalecer los sistemas de salud** públicos, universales y basados en los principios de la Atención Primaria.

Quienes formamos **medicus**mundi **anhelamos vivir en un mundo más justo**, donde no existan grupos socialmente desfavorecidos, excluidos o vulnerables que, por no disponer de acceso a la salud, sufran una carga de mortalidad y de enfermedad notablemente mayor.



NUESTROS VALORES

medicusmundi se inspira en un conjunto de valores que la caracterizan como organización de solidaridad e impregnan sus aspiraciones y acciones:

- Participación: medicusmundi construye relaciones igualitarias de partenariado, basadas en la confianza y el respeto mutuo.
- Independencia: medicusmundi no depende de ningún grupo político o económico, ni de ninguna confesión religiosa. Sus acciones se basan en la independencia respecto de instituciones y entidades financiadoras.
- **Integridad:** la honestidad y la transparencia en principios y métodos guían el trabajo y configuran la credibilidad que construye la organización, día a día.
- Profesionalidad: entendida como seriedad y rigor en los compromisos y acciones que permiten, desde una especialización profesional y geográfica, dar respuesta a las necesidades de las poblaciones más desfavorecidas, con eficacia, eficiencia y calidad.
- **Pluralidad**: las relaciones se basan en el respeto a las diferentes posiciones políticas, religiosas y filosóficas. La diversidad de experiencias, culturas y opiniones favorece la búsqueda de alternativas.
- **Solidaridad**: expresión de la necesidad de crear un mundo más justo, en el que una ciudadanía responsable, empeñada en la transformación social, consiga la mejora de las condiciones de vida de las sociedades más empobrecidas y el pleno ejercicio de los derechos de las personas y de los pueblos.

NUESTROS PRINCIPIOS

El trabajo de medicusmundi en la lucha contra la pobreza se basa en los siguientes principios:

- **El ser humano**, tomado individual y socialmente, debe ser el centro del proceso de desarrollo.
- El desarrollo ha de entenderse como un proceso de ampliación de las capacidades y opciones de las personas, especialmente de los sectores más vulnerables y empobrecidos.
- La acción de cooperación para el desarrollo se fundamenta en la obligación, que a todos y todas concierne, de hacer efectivos los derechos, incluido el derecho al desarrollo, que la comunidad internacional ha definido como atributos inviolables del ser humano.
- El desarrollo pertenece a cada pueblo, que debe ser **destinatario y protagonista** de los procesos de cambio.
- Las acciones de cooperación para el desarrollo constituyen una expresión de solidaridad, de búsqueda de mayores niveles de justicia social y de lucha por la igualdad de derechos de todas las personas.



NUESTROS FINES

Según el artículo 6 de los Estatutos de **medicusmundi Andalucía**, la consecución de la misión de la Asociación se realiza mediante el trabajo común de sus socios/as, voluntarios/as, colaboradores/as tanto del Norte como del Sur, contribuyendo al esfuerzo que realizan las comunidades y los pueblos más empobrecidos del Planeta para promover su desarrollo humano, dedicando especial atención a las tareas de fomento de la salud.

Este fin lleva implícito:

- 1. Contribuir a la mejora de las condiciones sanitarias de la población mediante la aplicación de una estrategia orientada a fortalecer la atención primaria de salud, así como a mejorar los niveles de calidad y cobertura de los sistemas sanitarios públicos o privados con fines sociales no lucrativos.
- 2. Favorecer la disminución de la pobreza, en todas sus manifestaciones, con especial atención a las regiones y comunidades más desfavorecidas.
- 3. Promover los derechos humanos, la equidad de género y la sostenibilidad medioambiental, introduciendo estas perspectivas en todas las acciones que desarrolle la Asociación.
- 4. Apoyar la articulación social, el fortalecimiento institucional y la participación de las comunidades beneficiarias en la dinámica de decisión social, al objeto de alcanzar el protagonismo en los procesos de cambio que les afectan.
- 5. Fomentar la solidaridad y el compromiso de la sociedad civil del Norte con los pueblos que viven en los países en desarrollo, mediante actuaciones de Educación al Desarrollo y Comunicación Social.
- 6. Con el objeto de dar cumplimiento a los fines anteriores, apoyar y coordinar las acciones realizadas con las del resto de las Asociaciones **medicusmundi** tanto a nivel nacional como internacional, promoviendo la cooperación entre las mismas.

NUESTRO COMPROMISO

Medicusmundi Andalucía, como organización sin ánimo de lucro, profesional e independiente que existe para contribuir a generar cambios en la sociedad, fomentando una cultura de solidaridad y compromiso ciudadano que haga posible la erradicación de la pobreza y que permita que la salud sea un derecho al alcance de todos, defiende el Derecho Universal a la Salud y hacerlo realidad nos lleva a abordar enormes retos, en un mundo cada vez más complejo e inestable.

Si bien en los últimos años los avances científicos y tecnológicos han permitido seguir mejorando la salud de las personas, las carencias todavía son enormes y el incremento de las desigualdades ha hecho aumentar la brecha de salud entre los países más desarrollados y los más pobres. Y también, entre las personas ricas y pobres dentro de cada país.



En medicusmundi andalucía trabajamos para que el derecho a la salud sea una realidad en todo el mundo a través de una cooperación al desarrollo que se centre en las causas de los problemas, el empoderamiento de la sociedad civil y la incidencia política.

Porque sabemos lo que funciona, defendemos sistemas de salud públicos y universales, basados en los principios de la Atención Primaria Salud, prestando especial atención a los programas de Salud Reproductiva y Atención Materno-Infantil, buscando siempre un modelo de desarrollo sostenible que satisfaga las necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las generaciones futuras.

También nos comprometemos a avanzar en la construcción de una ciudadanía global que se sepa comprometida, informada y formada en el ejercicio de sus derechos, especialmente en el Derecho a la Salud.

Para ello, generamos espacios de participación ciudadana que faciliten la transformación social, promoviendo un mayor nivel de diálogo con el objeto de promover los derechos humanos, la erradicación de la pobreza y la igualdad de oportunidades.

NUESTRO TRABAJO

La reflexión, el análisis, el intercambio de experiencias, el desarrollo de estrategias y campañas de sensibilización y denuncia en el Norte y en el Sur son nuestras claves de trabajo.

Para ello necesitamos de una base social sólida y amplia que apoye nuestra misión y promueva la construcción de una sociedad diferente, y requiere unas relaciones de partenariado basadas en la del largo plazo, el acompañamiento mutuo, la horizontalidad y la reciprocidad.

De ahí que:

- 1. Las intervenciones de desarrollo descansen sobre la promoción de los derechos humanos y las capacidades locales.
- Las acciones de cooperación promuevan la participación de todas las personas y comunidades implicadas en las acciones de desarrollo, partiendo de las estrategias e iniciativas locales.
- Las intervenciones se adecúen a las condiciones de las comunidades con las que cooperamos, seleccionando las opciones de acuerdo con las necesidades de cada comunidad, sean estas de carácter sanitario o de otra índole.
- 4. Trabajamos en programas de Educación para la Ciudadanía Global con el propósito de generar conciencias críticas, y hacer a cada persona responsable y activa a fin de construir una nueva sociedad, tanto en el Norte como en el Sur.
- 5. Dialogamos e incidimos en las políticas de cooperación y salud manteniendo los principios que como organización nos definen.
- 6. Incorporamos el enfoque de género en el conjunto de acciones.
- 7. Nos coordinamos y colaboramos con otras ONG y agentes del desarrollo, desde la autonomía y la participación responsable de cada cual.



- 8. Rendimos cuentas y mantenemos una **total transparencia** de nuestras intervenciones.
- 9. Buscamos continuamente la mayor eficiencia posible, sin condicionar en ningún caso la eficacia.

